

Dalam pendidikan yang bersifat formal, penilaian keberhasilan dilaksanakan tiap semester sampai akhir pendidikan. Tugas pokok dari peserta didik adalah serangkaian kegiatan jiwa raga untuk memperoleh suatu perubahan tingkah laku sebagai hasil dari pengalaman individu dalam interaksi dengan lingkungannya yang menyangkut kognitif (pengetahuan), afektif (sikap) dan psikomotorik (ketrampilan). Jadi kebiasaan cara belajar juga berpengaruh pada hasil yang diinginkan. Beberapa faktor yang mempengaruhi belajar ada dua yaitu faktor intern dan faktor ekstern. Faktor intern meliputi faktor jasmaniah, dan faktor psikologis, faktor lain adalah faktor ekstern contohnya faktor keluarga, faktor sekolah serta faktor masyarakat.

Belajar biasanya berhubungan dengan pendidikan yang itu dalam pendidikan sangat banyak mata pelajaran, salah satunya adalah matematika. Dimana, matematika adalah melatih otak peserta didik dalam berfikir abstrak, pintar melakukan generalisasi dan cerdas. Matematika merupakan suatu cara berfikir yang menggunakan simbol-simbol dan digunakan untuk memecahkan masalah diberbagai ilmu pengetahuan, matematika juga banyak kegunaannya baik dalam kehidupan sehari-hari maupun dalam meningkatkan berfikir logis.

Prestasi merupakan hasil dari usaha-usaha yang telah dilakukan. Dalam belajar matematika diperlukan suatu tehnik atau metode yang tepat supaya hasil yang dicapai maksimal dan berpengaruh pada prestasi belajar siswa, yang mana guru harus dapat memilih tehnik atau cara yang sesuai dengan pokok bahasan yang disampaikan, dan juga mempunyai cara-cara yang menarik

C. Tujuan Penelitian

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui pelaksanaan layanan bimbingan belajar di SLB Negeri Gedangan Sidoarjo.
2. Untuk mengetahui prestasi belajar matematika pada anak tunagrahita ringan di SLB Negeri Gedangan Sidoarjo.
3. Untuk mengetahui peran layanan bimbingan belajar dalam meningkatkan prestasi belajar matematika pada anak tunagrahita ringan di SLB Negeri Gedangan Sidoarjo.

D. Manfaat Penelitian

Dalam pelaksanaan penelitian diharapkan memperoleh manfaat sebagai berikut:

1. Manfaat teoritis

Untuk menambah pengetahuan yang berhubungan dengan tunagrahita dan dapat mengetahui tentang keberhasilan layanan bimbingan belajar yang telah dilaksanakan.

2. Manfaat praktis

a. Bagi Peneliti

Dalam penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan pengetahuan dalam penelitian tentang anak tunagrahita serta dapat



mengembangkan dan mengamalkan sesuai dengan jurusan kependidikan islam (KI) konsentrasi bimbingan dan konseling.

b. Bagi Guru BK

Sebagai sumbangan pikiran bagi peningkatan kualitas dan kompetensi pribadi (staf ahli) Bimbingan Konseling sehingga dapat melaksanakan tugas dan tanggung jawabnya dengan baik.

c. Bagi Siswa Tunagrahita

Mampu menarik perhatian dan minat bakat siswa, sehingga mendorong mereka untuk lebih bersemangat lagi dalam belajar, serta mampu meningkatkan keinginan belajar dan motivasi kepada siswa.

d. Bagi sekolah

Dapat menjadi input yang baik bagi lembaga pendidikan dan lembaga pendidikan yang bersangkutan pada khususnya, guna dipakai sebagai bahan pertimbangan untuk meningkatkan pelaksanaan program bimbingan dan konseling di sekolah.

E. Definisi Konseptual

Untuk menghindari kesalah pahaman dalam judul “ Peran Layanan Bimbingan Belajar Dalam Meningkatkan Prestasi Belajar Matematika Pada Anak Tunagrahita Ringan di SLB Negeri Gedangan Sidoarjo” maka penulis menegaskan beberapa istilah yang ada sebagai berikut :

cenderung mengatakan bahwa matematika adalah pengetahuan yang tidak berdiri sendiri tetapi dapat membantu manusia untuk memahami dan memecahkan sosial, ekonomi dan alam.¹⁶

Prinsip-prinsip pengajaran matematika

Reys mengemukakan prinsip-prinsip praktis pendekatan belajar kognitif dan konstruktivisme pada pengajaran matematika yang menurut pendapat penulis dapat diaplikasikan pada anak berkesulitan belajar matematika diantaranya :

- 1) Belajar matematika harus berarti (meaningful). Belajar dengan penuh pengertian meliputi semua materi matematika yang diajarkan di SD.
- 2) Belajar matematika adalah proses perkembangan. Belajar matematika yang efektif dan efisien tidak dengan sendirinya terjadi karena membutuhkan cukup waktu dan perencanaan yang baik.
- 3) Murid-murid harus aktif terlibat dalam belajar matematika. Belajar aktif merupakan inti belajar matematika yang memungkinkan murid-murid membentuk pengetahuan mereka.
- 4) Murid-murid harus mengerti apa yang akan dipelajari, dalam kelas mereka biasanya mau bekerja keras untuk mencapai tujuan-tujuan yang nyata, jelas dan dimengerti.¹⁷

¹⁶ Tombakan Runtukahu, *Pengajaran Matematika Bagi Anak Berkesulitan Belajar* (Depdikbud : Direktorat pendidikan tinggi 1996) ,hal .15-16.

¹⁷ Tombakan Runtukahu, *Pengajaran Matematika*, Ibid ,hal. 20.

Anak tunagrahita cenderung berteman dengan anak yang lebih muda usianya, ketergantungan terhadap orang tua sangat besar, tidak mampu memikul tanggung jawab sosial dengan bijaksana, sehingga mereka harus selalu dibimbing dan diawasi. Mereka juga mudah dipengaruhi dan cenderung melakukan sesuatu tanpa memikirkan akibatnya.²³

c. Keterbatasan Fungsi-fungsi Mental

Anak tunagrahita memerlukan waktu lebih lama untuk menyelesaikan reaksi pada situasi yang baru dikenalnya. Mereka memperlihatkan reaksi terbaiknya bila mengikuti hal-hal yang rutin dan secara konsisten dialaminya dari hari kehari. Anak tunagrahita tidak bisa menghadapi suatu kegiatan atau tugas dalam jangka waktu yang lama.²⁴ Anak tunagrahita memiliki keterbatasan dalam penguasaan bahasa, selain itu anak tunagrahita kurang mampu untuk mempertimbangkan sesuatu.

F. Hipotesa

Hipotesa adalah dugaan mengenai hubungan antara faktor-faktor yang terlibat dalam suatu masalah.²⁵ Atau dengan kata lain hipotesa adalah jawaban sementara dari suatu permasalahan penelitian sampai terbukti melalui data-data yang terkumpul.

²³ , *Ibid*, hal 105

²⁴ , *Ibid* hal.106.

²⁵ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2002),hal.58

Dalam sebuah penelitian, hipotesa perlu dimunculkan sebagai gambaran awal obyek yang diteliti. Hipotesa hanyalah sebagai pijakan awal bukan kesimpulan. Langkah ini harus dilakukan supaya penelitian bisa berjalan sistematis, terarah dan mencapai apa yang menjadi tujuan. Karena hipotesa ini merupakan jawaban sementara yang belum teruji kebenarannya, maka hipotesa yang penulis gunakan adalah (H_a) yaitu adanya peran layanan bimbingan belajar dalam meningkatkan prestasi belajar matematika pada siswa tunagrahita ringan kelas VIII-A di SLB Negeri Gedangan Sidoarjo.

G. Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan skripsi yang dimaksud adalah suatu cara yang ditempuh untuk menyusun suatu karya tulis, sehingga masalah di dalamnya menjadi jelas, teratur, urut dan mudah dipahami. Adapun sistematika yang penulis gunakan dalam pembahasan ini ada lima bab pokok yang dikerangkakan sebagai berikut:

Bab I : Pendahuluan

Yang meliputi tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi operasional, hipotesis dan sistematika pembahasan.

Bab II : Kajian Teori

Yang meliputi landasan pustaka yang berisi tentang, Layanan bimbingan belajar, pengertian bimbingan belajar, tujuan bimbingan belajar,

fungsi bimbingan belajar, tehnik penyelenggaraan layanan bimbingan belajar, pelaksanaan layanan bimbingan belajar. Pengertian prestasi belajar, fungsi utama prestasi belajar, prestasi belajar matematika anak tunagrahita ringan. Pengertian anak tunagrahita, karakteristik umum, klasifikasi anak tunagrahita. Peran layanan bimbingan belajar dalam meningkatkan prestasi belajar matematika.

Bab III : Metode Penelitian

Membahas mengenai metode-metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini, dalam membahas metode penelitian dipaparkan yang meliputi tentang pendekatan dan jenis penelitian, informan penelitian, lokasi penelitian, alat pengumpulan data, dan teknik analisis data.

Bab IV : Hasil Penelitian

Terdiri dari hasil penelitian dan pembahasan substansi atau inti dari laporan penelitian yang dimaksud, pada bab ini dipaparkan mengenai hasil penelitian sebagaimana yang telah dirumuskan dalam rumusan masalah, berdasarkan hasil penelitian ini maka dipaparkan pula pembahasan tentang hasil-hasil penelitian.

Bab V : Penutup

Sebagai bab terakhir bab ini berisi tentang kesimpulan dari skripsi dan saran-saran dari penulis untuk perbaikan-perbaikan yang mungkin dapat dilakukan.